REDACCIÓN Augusto, 41. 4.

ADMINISTRACIÓN Nuestra Señora del Carmen, 3, 2.0 FERIOS DE SUSCRIPCION Carragona, trimestre . . . ptes. 4'(H) España trimestre

Trién postal, un año. . . . Anuncios y comunicados a precios convencionales. - Pago anticinado

> FRANQUEO CONCERTADO

DIARIO CATÓLICO

No se insertará ningún artículo sin irme que responde de él. Los trabajos pueden redactarse in-

COLABORACION

isstiutemente en el idioma catalan o en castellano.

din concisión no hay periodismo posible.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen. Li correspondencia literaria al Di

La económica al Administrador.

Unión

Llevamos más de un mes oyendo habilar a cada momento de la gran revollución que ha de salvair a España después de resollver por arte de magia todos los problemas políticos, económilgos y socialles que se halllan planteados desde llargo tilempo y que no supileron sollucionar los hombres más eminentes de lla época, contemporánea.

Habilian de la revollución todos los días los Lerroux, Melquiades Alvarez y Marcellino Domingo, que durante tres años no han cesado de conspirar en sus continuos viajes a París, para Mevarnos a la guerra; esta guerra que según parece habrá que lliquidarse sin unexiones ni indemnizaciones para ninguna de las partes beligerantes.

Habilan de la revolución como de un acontecimiento inminente e ineviltablle, los quie desde el comienzo de la conflagración europea han realizado pingües negocios fomentando el contrabando, que ha hecho imposible la existencia del pueblo trabajador.

Habilan de revolución como de una panacea prodigiosa que acabará con todos llos malles de lla patrila, los navienos enriquecidos, los separatistas, los románticos, los inconscientes, los rebelides y los soñadores.

¿Y qué es lo que sucederá el día en que el soldado nilegue obediencia all poder constitutido y el gobierno sea impotente para dirigir la nación y se nompan los diques y las charcas de la anarquial se desborden para avasallarlo todo, dando principio al reinado del odio, de la venganza, del fuego y dell pluñal?

En corto espacio dernumbaríanse las actualles organizaciones, tan defectuosas como se quiera, pero que ninguno de llos revolucionarios conocidos podría subsistir por otras en mucho tiempo. Y ell desorden se enseñorearía de los espíritus y empezarían las persecuciones, y los hombres representativos tendrían que esconderse para poner su vida en salvo.

La marcha ordenada de la patria sufriría un paro, y la industria y el comercio se internumpirían, dando paso a una época de hambre y de violen-

Sil por desdicha lograban dominar la situación los hombres comprometidos con el extanjero, seríamos arrastrados a la guierra, y nuiestra juventud perecería en suello extraño, consumiendose sin honor ni provecho en luchas intestinas, el crédito y las energías nacionalles como ha ocurrido en Portugali, Rusia, Grecia y en cuantos países están desangrándose, arruinándose y envilleciéndose en los campos

de batallla. Serían de our entonces los lamentos y las malidiciones de muchos de los que how se estremecen de gozo al anuncio de una próxima renovación; de esta revollución que nos presentan como próxima y fatall los dudosos patrilotas y lios obcecados.

Tontería insigne es creer que una vez suelta la fiera habían de tener tacill arreglo lias questiones pendientes, y que tras de la tempstad luciría el soi de la autonomía para alumbrar con sus resplandores la felicidad de España; pues no hay más que tender la vista a la historia para conveneerse de que raras veces has revoluciones han engendrado otra cosa que confu-

sion, desorden y tiranía. Por ell contrarilo, si en los presensentes históricos momentos se impone el buen sentido y el patriotismo, nuestra España tilene muchas probabillidades de salir victoriosa y con todos llos valiones acrecentados en la hora de la paz.

Una unión apretada de todos los patriotas sería la salud de la Patria, y en procurarla habríamos de empe-

namos todos. Ya sabemos que lo que ha sido fácil en otras naciones para hundirse en lagos de sangre, no va a serlo entre nosotros para engrandecernos, ya que por desgracia abundan aquí los extranjerizados y los tontos y sectarios. Pero ya que no sea posible unir a todos bajo una bandera redentora, deber de la gente patriota es intentarlo por su cuenta.

Creemos que hay que dar facillidades all Gobierno para que siga adelante en su labor, sin que por ello dejen de criticarse los actos que se consideren erróneos o mal orientados, pero con mesura y presentando sollu-

ciones prácticas y eficaces.

Unidos todos impondremos respeto en ell'exterior, las industrias y ell comercilo podrán desarrolliarse libres de temores, crecerá el crédito de la nación y en la hora de las grandes liquildaciones tall vez seamos lliamados a desempeñar una noble misión de paz, conquistando para la Patria el aprecijo, la gratitud y la admiración del mundo después de una época de locuras y ruinas.

Los que se dejan seducir por bellas frases de una renovación illusoria, renilda con lla reallidad, harían bien meditando sobre lo que expuesto queda, con mejor volluntad que fortuna.

Represiones rusas

Según noticias que publica la prensa francesa, el general Kornilloff ha dictado una orden del día prohibiendo los mítines o reuniones de soldados en el frente Sudoeste.

Fúndase en que los actuales momentos son harto serilos para perder el tiempo en discusiones teóricas.

El general advierte a los soldados que su orden del día debe considerarse como orden de combate, y que toda infracción será castigada con la pena de muerte.

El ministro de Justicia está elaborando un proyecto de lley para encarcellair at los que den asillo a los desertores.

El gobijerno prepara otras medidas de represión, cuyos detalles se mantienien secretos.

El corresponsal del Times en el ejército ruso telegrafía desde el cuartel general del séptimo ejército que todo movimiento de retirada en las collumnas será reprimido con gran severildad.

Hanse collocado divisiones de caba-Mería en las posiciones que dominan ell frente de retirada.

Toda tentativa para sembrar el pánico será contenida por la ejecución immediata de sus iniciadores.

Añade el corresponsal que los espías y agiltadores, que no ha mucho gozaban de absolluta impunidad, vense muertos por las carreteras con este cartel sobre sus cadáveres:

Aquí yace un traidor a su patria. Como se ve, es un hecho el restablecimiento en Rusia de la pena de muerte. Verdad es que el actual jefe de la nueva política tuvo la precaucilón de anunciarlo. Fué sólo un poco de franqueza; pero la lógica quedó por las nubes. ¿En qué quedamos? ¿Es o no regresilva e illícita la pena de muerte? Si no lo es, ¿por qué la revollución la suprimió? Y si lo es, ¿por quié lia restablece? Y ; qué modo de nestablecerla!

Con lo de la pena de muerte pasa lo mismo que con todo. La revolución lio destruye cuando le estorba, y luego echa mano de ello en provecho pro-

Nadie más constante proclamador de la excelencia e intangibillidad de la libertad que los revolucionarios. Y no obstante, obsérvense los hechos: no hay revolucionario que no l'eve en el cuerpo un tirano. Ahora mismo se está viendo qué aprecio merece la libertad a ciertos indivíduos que sólo hablan y escriben en nombre de la misma. No saben sino amenazar (porque pegar todavía no pueden) a los que se permiten el lujo de pensar de diferente modo que ellos.

Una cosa consuela en medio de tan prolongada y tan cínica manera de abusar de la buena fe del público, y es que el público en todas partes, y de un modo particular en España, va dándose cuenta del engaño. Por esto fraçasan teatrales manifestaciones; por esto quedan corridos como la mona los detonantes y apocalipticos anunciadores de la revolución a fecha fija

Sobre la Asamblea

Decía días pasados La Nación:

«Se habilaba ayer en estas mismas collumnas del carácter revollucionario que tuvo la asamblea de Barcellona. En vano aligunos de sus principalles organizadones se dirigen por cartas a los jefes del Ejército y a las fuerzas socialmente conservadoras del país tratando de excusar lo inexcusable. Ningún monárquico, ningún enemigo de una revolución infame, que sólo en beneficio del extranjero podría hacerse ahora, puede licitamente secundar ese acto. He aquí cómo ell diputado D. - Marcelino Domingo, actor principali en esa asamblea y notorio agitador encargado de sembrar la indisciplina en el Ejército, explica lo que la asamblea fué:

«¿ Quié flué lla asambiliea? ¿ Fué lo que los impacientes esperaban? Tal vez no. ¿Fué, sin embargo, lo que debía ser? Digámoslo claro. Fué más de lo que pudo soñar nunca el español más decididamente revolucionario. Fijaos. Fué un acto contra el Gobilerno, porque se hizo sin la autorización del Gobierno y continuó contra las órdenes terminantes del Gobierno. Fué un acto contra el Rey, porque se niegó competencia, autoridad y dignidad a los hombres elegidos por el Rey para gobernar a España. Fué un acto revollucionario, porque se constituyó la asamblea en Poder efectivo contra el Poder oficial. ¿Qué más podían esperar los impacientes? ¿Qué más podían desear?»

Acción humanitaria de España

Dice un diario madrileño:

«Aunque con todo lo que se relaciona con asuntos de carácter internacional guarda el Gobierno gran reserva, tenemos noticias de que recientemente se ha ultimado con éxito una gestilón que se inició de acuerdo con los Gobiernos de Alemania, Francia e Inglaterra.

Como en la publicidad de esta gestilón hecha antes de tiempo hubiéramos perjudicado intereses nacionales, la damos ahora como se nos facilitó por persona muy autorizada.

En vista de que los barcos-hospitalles franceses e inglieses no podían navegar sin grave riesgo de ser echados a pilque, porque los comandantes de los submarinos alemanes los torpedean y creen que conducen contrabando de guerra, el Gobilerno español quilso reallizar una obra humanitaria y previa la conformidad de Francia e Inglaterra, entabló gestilones cerca de Alleamnia para conseguir la navegacilón sin riesgo de los barcos-hospi-

El Gobierno alemán contestó al de España que, si a cada barco-hospitall de cualiquiera de las naciones que están en guerra acompatañba un oficial! de lia mariha española, bastaría la pallabra de honor de dichos oficialles de que el barco no conducía contrabando, para que fuera respetado.

En vista de esta manifestación del Gobierno alemán, el de España, previa aceptación por parte de los Gobiernos francés e inglés, aceptando tambilén lo propuesto por el de Allemanila y a la negociación se dió término con el reconocimiento de los Gobiernos de Francia e Inglaterra.

De conformidad, pues, con lo convenido, anoche salieron once oficiales de la marina española para acompañar otros tantos barcos hospitales.»

UN FESTIVAL ARTISTICO

"La canción del soldado"

Valencia, 5.

En el festival celebrado en la plaza de toros se estrenó «La canción-del solidado», del maestro Serrano, l'etra del poeta Sinesio Delgado.

El palco presidencial, ocupado por todas las autoridades, estaba vistosamente engallanado. En el centro de la

plaza habíase levantado un tablado para las bandas de los tres regimientos de guarnición en Vallencia, la municipal y una nondalla de 50 guitarristas y bandurristas.

Repartidos en grupos habíanse collocado 1.000 soldados de distintas armas; tras ellos estaban las bandas de cornetas, trompetas y tambores.

Las bandas ejecutaron admirablemente el intermedio de «La boda de Luis Allonso» y una fantasía del «Pan y toros», y lluego el poema sinfónico «Nit d'albaes», del compositor vallenciano Giner. El director de la banda municipal dirigió una fantasía de «Las golondrinas», que ejecutaron todas las bandas, y a seguido todas éstas, las rondallias y los orfeonistas interpretaron «La canción del soldado», hermosisima página musicali, sentidísima y admirablemente orquestada, que arrancó a las 25.000 personas que la escuchaban una dellirante ovación, como pocas veces se ha escuchado.

Rehecho el silencio, se repitió «La canción», más perfectamente ejecutada que antes.

El entusiasmo que ello despertó en eli auditorio es inenarrable.

El maestro Serrano, vivamente emocionado, se sintió enfermo, y cuando el público pidió que las bandas ejecutasen el himno de la Exposición, tuvo que dirigirlo el maestro Ayllón. El himno fué cantado por los orfeo-

«La canción del soldado» se repetirá dentro de poco en una parada milistar que se cellebrará, y lluego será cantada en Zaragoza.

Estación Enotécnica de España en Cette

Durante el mes de junio, noveno de la campaña, se han consumido en Francia 3.457.242 hectolitros, que unidos a llos consumidos en meses anteriores, hacen un total de 27.254.265 hectolitros (cifras rectificadas).

Las sallidas de la propiedad han sido en junio de 2.254.669 hectolitros. A esta cifra es preciso añadir los productos salidos, de la actual campaña, en los meses de agosto y septiembre, que se elevan a 996.717 hectolitros y que unidos a los de los meses anteriones, hacen an total de 6.688.475 hectolitros.

Las sallidas de los cuatro departamentos meridionalles, durante el mes de junio, ascienden a 1.325.978 hectolitros. Anteriormente al mes de octubre habían sallido 916.528 hectolitros, que unidos a dos de los meses anteriores suman 14.687.395 hectolitros.

(Datos tomados idel Journal Officiel

de 11 de julio). En cuanto al mercado de Cette, el

Bolletín official de La Estación publica las signientes líneas: Son muy popos los barcos amairra-

dos en este puerto a cajusa dell último decreto francés simitando la importa-

El mercado de vinos españoles de esta pliaza, aprovechando las actualles circunstancias, ha aumentado, momen-

táneamente, los precios de los vinos. Según el propio Boletín, la cotización oficial de los vinos en los mercados meridionales, es como sigue:

Montpellier, 24 julio, de 83 a 90 francos hectolitro.

Beziers, 20 julio, de 80 a 84 francos hectollitro. Narbona, 19 julio, de 80 a 85 fran-

cos hectollitro. Nimes, 23 julio, de 85 a 90 francos hectolitro.

Cette (no oficial) Argelia, de 77 a 83 francos hectolistro. España, de 73 a 76 francos hecto-

Los vinos españoles en Cette se pagan de 73 a 75 francos, de 10 a 12 grados, procedentes de Alicante, Cataluña, Utiel (tipo Aragón) y Vallencia, y de 74 a 76, de 11 a 12 grados, el vino blanco seco de Vallencia

y blanco de Cataluña.

Contra la huelga

Del Diario de Barcelona de ayer: «El Sindicato Obrero Ferroviario ha publicado una hoja volante oponiléndose enérgicamente a la huelga anunciladal para el 10 del actual.

Dice que dicha huelga sería la más ilnjusta e impopullar que registra la historia, porque con ella sóllo se pretende entronizar un régimen anárquico incompatible con las virtudes cívicas que deben poseer los obreros como habitantes de una nación civilizada. Para probarlo, copia el siguiente párrafo de un artícullo filmado por un diputado que figura entre los principalles agitadores:

«Obrieros: vaiís a lla hueliga. No vais sollos. No ilnéis sollos. No lestairéis sollos. Tenéis el deber sagrado de no dejar apagar las hogueras que arden en torno vuestro. Vosotros sabéis que el fin que anhelais no es que sue ten a los presos de Valencia; que repongan en su trabajo a llos despedidos; que os den, como quien da una limosna, unos cuantos céntimos más cada día. Vosotros sabiéis que el fin les otro, hasta el fila estamos dispuestos a llegar lios que desde estas hojas os hablamos, etcétera, etcétera.»

Como resumen de sus aspiraciones, el Sindicato hace el siguiente llama-

milento:

«¡Ferroviarios! Acudid all trabajo ell día 10 y sucesivos y con ello habriéis dado la mejor prueba de que sobran los políticos entre el elemento fienroviario y que somos conscientes.

Los políticos de oficio no pueden pedir nada porque no tienen eco sus pallabrais y buscain la masa para elevarse y gritar sobre ella y por eso buscan a los fierroviarios como pedes--ualt para luego abandonaros en el arroyo y diejar sin pan a vuestras esposas e hijos.»

NOTICIAS locales y provinciales

Ha marchado a Gallicia el Sr. Arzobispo a tomar aguas medicinales, quedando encargado del Gobierno eclesiástico el Sr. Penitenciario.

Para hoy está convocada la Diputación provincial con objeto de celebrar sesion.

Durante la última semana la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 907.342 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro y por plazos mensuales de pensión 443.001 pesetas, habiendo abierto 382 libretas

La Representación Provincial del Tilro Nacionall en Tarragona participa a llos señores socios que deseen asistil al concurso de tiro que se celebrará en Santander desde el 16 al 31 del acimal, se sirvan pasar por el domicilio del señor presidente donde se les facilitará tarjeta con derecho a una importante rebaja de ferrocarril, la duali será valledera para la ida desde el 11 al 30 de agosto y para el regreso del 17 de agosto al 10 de septiembre, no siendo necesario para disfrutar de la rebaja, el tomar parte en dicho concurso.

Han ingresado en la Casa Asilo de San José los muchachos Arturo Pérez Ruyo, de 14 años, y Olemente Sebastián Rodríguez, de 13, ambos de Barcelona, fugados de su casa pa-

La Comisión mixta de estal provincia ha declarado exceptuado del servicio en filas a los solidados José Barberá Masdeu, Julián Sans Vidal y Juan Solé Folch.

El domingo estuvo en Pratdip la l sección excursionista del Ateneo Tarraconense, con objeto de visitar el balneario de Santa Marina de aquella población, recientemente inaugurado.

= «»=

Ministerio de Cultura 2005

En lla igliesia de San Francisco se celebrará hoy, en nombre de la sección de Socorros mutuos del Patronato del Obrero, una misa en sufragio del socio difunto D. José Sabaté Rovira. (q. e. p. d.)

Conforme es de ver por la esquela de tercera pliana, los funeralles que le dedica la familia tendrán lugar en la misma iglesia a las diez.

=«»=

BOLSIN DE TARRAGONA

a1 bc. 1000

Compra venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.-Pago de cupones.-Pagamos los cupones de vencimiento 1.º del corriente de las Deudas del Estado y demás empresas y sociedades. —«»—

El lunes fué el último día en que circullaron los trenes expresos entre Barcellonia y Valencia, que se restabllecieron temporalmente durante las fiestas de la ciudad del Turia.

= « »= MUGICA - Médico-Dentista Consulta de 10 a 5-Calle Nao, 13,3.º

La collonia escolar «Teresa Pamies» que patroicilnada por D. Evaristo Fábregas veramea en Sallou, ha realizado una excursión a Villaseca, con motivo de la filesta mayor, habiendo sido obsequiada por las autoridades de aque-Illa, llocallidad.

=«»= Esta semana, en señall de dulelo, no celebrará sus acostumbraidas sesiones el Consejo permanente de la Mancomunidad.

La semana próxima se reunirá el vilennes por la tarde y el sábado por la mañana.

Portalet, 1 Gafas y lentes cristal Roca 5 pesetas

La Canadiense está installando la llínea, conductora de fluildo desde Valilmoll a Valls.

De este modo recibiendo la corriente por doble línea, los consumidores de dicha ciudad tendrán más garantido el servicio.

=«»= El jefe de la estación de los ferrocarrilles de Marsá-Falset D. Nicolas Torrents, ha sido trasladado a la estacijón de Vendrelli.

=«»= Ell calor sofocante obliga a comprar trajes frescos: la CASA MALE llos tiene desde 3'25 para niño; para Caballero desde 7'80 y en clase superior 10'25.

Se ha encargado accidentalmente dell mando de gobernador militar de Tortosa, el comandante D. Samuel Cervera.

=«»=

Ontica -- Herniados Véase la 4.ª plana

La tempestad del domingo causó en Bráfim y sus allrededores grandes perjuicios. Una tormenta como aquella no se había visto nunca, Se calcula que llas piedras descendidas eran del tamaño de nueces, más que menos. Perecijeron muchos pájaros.

Toda clase de árboles han recibido daño, pero las cepas son las que han sufrido mucho más.

La música del regimiento de infantería de Luchana ha sido contratada para tocar lios días 15 y 16 del actual en ell'Ateneo de Pla de Cabra.

Casa "Coca, HULES puru mesasycamas, HULES para gutaperchas, linoleums. Cepillos de todas clases. Especialidad en artículos de piel y de viaje. - Conde de Rius, 7.

=«»= Las plantaciones de almendros que se han hecho este año en la comarca de Tortosa, han aumentado en un 20 por 100 la superficie de tierra destinada a este cultivo.

=«»= Dicen de Barcelona que el presidente y varios indivíduos de la Junta directiva del Sindicato de obreros ferroviarios del Norte, entidad que cuenta con unos 1.500 asociados, fueron el lunes a comunicar al señor gobernador que esta entidad no está conforme con el acuerdo de huelga li y que continuará trabajando, cualquiera que sea la actitud de los dei más ferroviarios.

A. ARTAL Meaico-ocuisia R. Castelur. 27. 1.

Hasta hoy se han expedido por la Estación olivarera de Tortosa más de veinte certificaciones de acidez de los aceites.

=«»=

Vaicante la plaza de médico titular de Allcanar, por renuncia del que la desempeñaba, se anuncia su provisión a concurso por término de 15 días.

= "= En vilrtud del concurso general de trasllado correspondiente al año actual con arreglo al escalatión de 31 de diciembre de 1914 de los maestros de lla categoría décima, correspondiente all sueldo de mill pesetas, pasan:

D. José Perilcot L'horrensi, de Bot a San Pedro de Villamajor.

D. Luis Lliorens Prats, de Grata-Illops a Pontós.

D. Olegarilo Jordana, de Jorbas a Selma Aiguamurcia. D. José Porta Cortés, de Mollá a

Vallibona de las Monjas. D. Andrés Perera Follguera, de Dosailguas a Granadella.

D. Rafael García Olamier, de Torrechiva a Benifallet.

D. Sallvador Adserías Xatruch, de Pasanant a Fonollosa.

Don Joaquín Boronat Salivat, de Montagut-Queroll a Villella baja. D. Juan Mayorall Roica, de Case-

mas a Bellivís. . D. Fidel Novau Camarasa, de Turmilell a Godalli'.

D. Benigno Escobar Pérez, de Vallverde del Campo a Milravet.

Trajes de baño en todas formas para Señora, Caballlero y niños. Albornoces, gorras baño, tohallas rusas, clases superiores, precios económicos, llo encontrará V. en la CASA MALE.

Los datos que se tienen de la cosecha hacen creer que este año dará en España aproximadamente igual número de quintales métricos de trigo que en la del año pasado y el menor rendimiento probable por hectárea quedará compensado por la mayor superficie sembrada.

La información del ministro de Fomento respecto all régimen que convenga seguilr en material de cerealles, ha dado por resulitado que se considere perjudicial la tasa que podría Mevar a los labradores a dedicar sus tierras a otros cultivos más remuneradores que el trigo.

En cambio, la opinión se muestra partidaria de que se prohiba la exportación del cereal y de sus harinas, fiundándose en la precisión de asegurar llas necesidades nacionalles para lo futuro, aunque para este año, con las existencias del año anterior y los rendimientos de la cosecha presente, queden aseguradas.

Se propone también que se estimulien las siembras con premios a los cosecheros que obtengan más elevados rendimientos por unidad superficiall, o dediquen a trigo mayor número de tierras nuevamente roturadas.

Mercados regionales

REUS

Con regullar concurrencia se verifilcó el mercado, efectuándose algunas operaciones. En avellanas gran callma, habilendo declinado los precios. En allmendras sigue también flojeando. En aceites los precios siguen firmes, pero se hicieron pocas operacionies.

Avellanas Grabillada, 46 ptas. 58,400 killos. Negreta, a 46 id. id. Cosechero buena, a 45 ild. id. Embarque, a 40 id. id. Grano 1.a, 74 ptas. 41,6 killos. Grano 2.a, a 72 id. id. Allmendras

Mollares, a 45 pesetas el saco de 51,400 killogramos. Esperanza 1.ª, a 90 ptas. quintal. Esperanza 2.2, a 85 id. id.

Comuna, a 80 id. id. Largueta, a 120 id. id. Aragón, a 90 id. id.

Algarrobas, a 31,50 reales. Vinos: Se nota actividad en las operaciones pagándose de 11 à 13 realles grado las clases negra, blanco y rosado.

Allooholes: industrial, 96/97º 205 a 210; destillado vino, 94/95º 200 a

205 peseta's. Harinas y despojos: Se han realizado aligunas ventas, observándose sostenimiento en los precios de las

harinas. 1.ª fuerza, de 54,50 a 55 pesetas los 100 kilogramos.

1.ª blanca, de 53 a 60 id. id. 2.ª R., a 45 id. id.

2.ª B., a 40 ild. id. Marca A., at 23 ptas. 60 killos. Tercerilla, de 17 a 17,50 id. id. Menudillo, de 35 a 36 realles los 140 litros.

Sallvado de 28 a 29 id. id. Granos y legumbres

Con bastantes demandas a pesar de llos precios tan elevados, falitando existencias.

Trigo: Aragón, de 23,50 a 24 pesetas los 55 killos; comarca, de 21

21,50 ild. id. Cebada: Comarca, de 12,50 a 12,75 pesetas la cuartera.

Maíz: Extranjero, a 42 pesetas los 100 killos; comarca, de 38,50 a 39. Allubias: Pinet Vallencia, a 56 pesetas llos 100 killos; comarca, de 30 a 31 pesetas cuartera.

Arbejones, de 18 a 19 ptais. cuarta. Yeros, de 15 a 16 ild. ild. Habones: Sevilla, a 38,50 ptas. los 100 killogramos.

Habas pienso, a 40 ptas. cuartera.

Allpilste, de 40 a 41 id. id. Cañamones, de 36 a 37 ild. id. Avena, de 32 a 33 id. id.

VENDRELL 6 agosto.

En eli mercado celebrado ayer rigieron los precios que a continuación se expresan:

Trigo, a 24,50 pesetas; avena roja, a: 12,50; sallvado blamo, a 8; sallvadillo, 8,50; menudillo, 9; salvado rojo, 7,50, sacoi de 140 llitros.

Harifna 4.a, a 19 pesetas eli saco de 60 killos; id. 3.a, 18; id. 2.a, 20; ild. n. o 4, de 23 a 24; aligarnobas, a 8,50 los 41,60 killos; maiz amari-Illio, a 20; bliaco, a 19,50; cebada, a 15,50; yeros, a 14,25; habones comarca, a 18,25 y habas, a 17,75.

Galllimas, a 16 pesetas; pollos, de 19 a 10; conejos, de 3,50 a 4,50, todo ell par. Tocinos (lechones), de 26 a 30 pesetas uno. Huevos, de 2,30 a 2,40 ptas. Ila docena.

Vino tinto a 2,25 pesetas y el blanco a 2,50, graido y carga.

CERVERA

En el mercado celebrado ayer han regido los precios signientes:

Trigo fuerza, de 40,95 a 41,47 pesetas; id. blanco, de 40,56 a 40,91; cebada, de 29,40 a 30; avena, de 30,88 a 31,62; habas, de 41,15 a 44; habones, de 38 a 40; maiz, de 33,05

OFIGIAL

Extracto del B. O. del día 8.

Administración de Contribuciones. -Comunica a los Alcaldes de varios pueblos que no han cumplido lo dispuesto sobre Padrones de la Contribución industrial.

De primera enseñanza. — Relación de los Maestros con servicios interinos que sollicitaron figurar en la convoicaltorila abierta por la Sección Administrativa de aquel centro.

Sección facultativa de Montes.—Subasta de partos en el término de Rojalls.

Extracto de los acuerdos tomados por ell Ayuntamiento de Tarragona durante junio último.

MOVIMIENTO DE POBLACION NACIDOS

Ninguno.

FALLECIDOS

María Montserrat Josefa, Beneficencia, (4 meses). MATRIMONIOS

Nilngtuno.

MARITIMAS

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Entradas:

Vapores «Begoña 6», «Araña», «A. Collai» y «Francisco García». Sallidas:

Torpederos 14 y 15.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA -Ss. Ciriaco dc., Emiliano, Severo pb., Eleuterio. SANTOS DE MAÑANA-Ss. Román,

Secundiano, Julián. mr. APOSTOLADO DE LA ORACION

(Aprobada y bendecida por Su Santidad) Intención general para agosto

El mundo obrero después de la guerra. Oración cotidiana para este mes

10h Jesús mio! por medic del Corazón lamaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en particular para que mejore la situación de los obreros a consecuencia de la guerra.

Resolución apostólica

Velar para que los obreros obren prudentemente y mejoren después de la

CORTE DE MARIA.-Hoy se hace la visita a La Purísima Concepción, en la Catedral.

Cultos para hoy CUARENTA HORAS-Continúan en la iglesia de la Beneficencia, siendo las horas de Exposición por la mañana de siete a diez y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

REGIONALES

Contestando a preguntais de los perilodistas mamifestió amteaver el gobernador cilvill de Barcelona que no había sido aun designada la persona que ha de sustifuir all Sr. Martinez Domilngo en la Alcalidía de aquella ciu-

Según un collega, el cargo ha sido hasta ahora ofrecildo a varias personas que lo han rehusado, contándose entre ellas el conde de Torroella de Montgrí, el Sr. Villart, el presidente de Salla de aquella Audiencia, Sr. Zaldivar, el diputado provincial señor Bartrina, el director de la clínica de sallud La Alianza, doctor Girona, y el socio del Centro monárquico conservador, Sr. Subirats.

En contestación all telegrama de pé same que S. M. el Rey dirigió a la viulda del Sr. Prat de la Riba, se ha cursado el siguiente despacho:

«En medio de mi gran aflicción me sirve de alivio el pésame de S. M. y ell interés que me consta ha manifestado por la sallud de mi esposo.-Viuda de Prat de la Riba.»

Anteayer se recibió en Lérida un tellegrama dando cuenta de haber sido nombrado alcalde presidente del Ayuntamiento de aquella ciudad el concejal y teniente alcalide que milita en ell partido conservador, D. Domingo Pinell Pallasó.

Ha sido nombrado director principall de Correos de Barcelona D. Ricardo Fajarnés.

NACIONALES

EQUIVOCACION LAMENTABLE

Tellegrafían de Billbao:

«A cuarenta millas de Abra de Billbao halllábase ayer día 5, a las tres de la tarde, dedicada a la pesca de bonito, la lancha «Campo libre», de la matrícula de Bermeo, cuando apereció un submarino que le disparó cinco cañonazos, hundiéndola.

A llos pocos momentos el submarino se acercó y llos alemanes recogieron a llos náufragos, en los que había cuatro heridos, y los trasladaron a l'a lancha «Sogalinda», donde curaron a los heridos.

Damaso Bilibao fue traido al hospitall civil, donde falleció a las dos de la tarde.

Los allemanes dicen que tomaron a llos bermeanos por franceses. El alcalde de Bermeo ha venido a Billbao para dar cuenta del suceso al

gobernador.» LOS GUARDIAS DE SEGURIDAD

Las peticiones que formulan los

guardilas de orden público, son las

signientes: Ingreso por oposición; suelido mínímo de 1.500 pesetas, y máximo de 3.000; ascensos sólo por antigüedad, jubilación y derechos pasivos; poder occupar lla mitad de las vacantes de tenientes; separación por expediente y oyendo all tribunal de honor dell Cuerpo; viaje gratis de llos guardias y a mitad de precio ell de sus familias, en caso de trasllado; derecho a excedencia illimitada; restringir los retenes y cobrar pluses por este servicio; descanso de 48 horas cada mes y quince días de llicencia al año con suelido; vestuario por cuenta dell' Estado; no prestar servicios domésticos; que la Dirección ponga las fianzas de libertad provisionall en casos en que ingresen en la cárcel por deliitos cometidos con ocasión del servicio, y, por último, concesión de un carnet como llos del Cuerpo de Vigiliancia, para poder actuar de autoridades cuando vayan de paisano.

-Se ha concedido el derecho a ingresar en hospitales militares a los guardias de Seguridad.

EL MAGISTERIO CASTRENSE

El ministro de la Guerra prepara un proyecto de ley creando el magisterio castrense para acabar con ell analfabetismo en el ejército.

Según nuestros informes, habrá dos majestros en cada unidad táctica, quedando cierto número en las regiones para incidentes y cubrir bajas.

Se ingresará con el grado de segundo teniente, y la graduación máxima será la de coronel.

El magisterio castrense se considerará como cuerpo asimilado al ejér-

LA PRIMERA ENSEÑANZA

La Dirección de primera enseñanza ha publicado una circular en la que se manifiesta que tenninados en la mayoría de los rectorados los concursos rápidos a que se refiere la real orden de 12 de abril último, se convoque a concurso para proveer las

vaicaintes resultaintes de las pobliacio. nes de menos de dos mill habitantes en un plazo de 15 días, pudiendo soli. citarlas todos los maestros interinos

RUMOR DESMENTIDO

En el Ministerio de la Guerra han facillitado una nota oficiosa que dice que entre las muchas noticias erróneas que han circullado estos días figura la de que los diez capitames generales de las regiones habían presentado la dimisión de sus cargos.

Este numoir está desprovisto de todo fundamento, pues no sólo no se han presentado talles dimisiones sino que ni siquiera dichas autoridades han manifestado molestias en el ejercicio de su misión.

Rodriguez Marin. hijo adoptivo de Toledo

Correspondiendo a una delicada atención de D. Francisco Rodríguez Marin, que ha dedicado a Tolledo su reciente edición crítica de «La illus. tre fregona», de Cervaintes, preparada a ruegos del Ayuntamiento tole. dano, esta Corporación, a propuesta de su culto alcalde-presidente, don Filliberto de Lozoya, le ha nombrado por voto unánime hijo adoptivo de la imperial ciudad.

Recientemente la ciudad de Alcala de Henares, patria del inmortal Cer. vantes, le concedió idéntica distinción

EXTRANJERO

PREPARATIVOS MILITARES EN EL JAPON

New York.—M. H. W. Kelley, que ha regresado de New York, después de un largo viaje por el Japón, China y Fillipinas, ha manifestado en una interesante interview a los periodistas que el Japón está realizando grandes preparativos militares y que en breve plazo de unos días podría concentra un primer ejército de 2.500.000 solda-

La Compañía de ferrocarrilles Inperialles tiene ya construídos centena res de vagones especiales para e transporte de tropas y otros para d de materiali de guerra y artillería.

CIERRE DE BOLSA Cambios del dia 7

BOLSA DE MADRID Amortizable 5 por 100. . . . 9250 Acciones Banco de España. . . 455'0 Exterior. 82°00 Banco Español Río de la Plata. . 240'00

COTIZACION OFICIAL de la Bolsa de Comercio de Barcelona

7 agosto 1917 CAMBIOS EXTRANJEROS

Paris, cheque, 76'20. Londres, cheque, 20'95.

EFECTOS PUBLICOS ESPAÑOLES Contado DEUDAS74'70 Interior emis. serie A, 1908 74'50 74'35 00.00 73'50 00.00 diferentes series 82'15 Perpetua 4 ext. (estap.º) s. A. s. B, 82'00 s. C, 82'00 s. D, 81'90

s. E, 81.00 s. F, 81.60 » s.G. y H. 82'25

Amortizable s. A, 4 por 100 80:10 00.00 Amort. diferent. s. 4 »

95:20 Amortizable s. A. 5 > > 94.80 s. B, 5 » » 94.80 s. C, 5 » »

92.66 s. D, 5 > >

s. E, 5 > > 00:00

s. F, 5 > »

ntes, soli.

han dice

neas gura ralles lo la

lo se

sino han cicio

in,

V0

do

uesta

de la

spues

n una

distas

andes

solda-

ntena-

EL SEÑOR

DON JOSÉ SABATÉ Y ROVIRA

Falleció el día 4 de los corrientes

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Q. E. P D. ____

Su affligida esposa, hijos José, Florencio, Pedro y Dolores, hijos políticos Pedro, Amparo, Fillomena, Magdallena, nietos, sobrinos, y demás familia, recuerdan a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, y les ruegan se dignen asistir a los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán hoy miérco-les, día 8, a las diez, en la parroquial de San Francisco, por cuyo fa vor les quedarán agradecidos.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

Tarragonal, 8 de agosto de 1917.

La huelga de metalurgicos

En Baracalldo los huellguistas dis-

pararon contra los guardías munici-

pales. Acudió la guardia civis, que

fué recibida a tiros desde ventanas y

balcones. La guardia civil disparó y

calles insultando a la guardia civil

Pidierdo aumento

Grupos de huelguistas recorren las

nompiendo las bombillas del alum-

Han solicitado aumento en los suel-

Fundan su resollución en la cares-

La Comisión provincial ha acorda-

do un voto de gracias a la Mesa de

la tercera Semana municipal celebra-

da en Barcellona por las atenciones

dispensadas a los representantes ara-

Recompensas

El capitán general ha propuesto al

maestro Serrano y a los músicos ma-

yores que interpretaron «La canción

del soldado» para que se les conceda

Tormenta

La tormenta de anoche causó mu-

En allgunos de ellos las cosechas se

LA GUBBA

chos daños en los pueblos de la pro-

Nota alemana

Occidente. — Ejército del principe

Ruperto de Baviera.—Durante el día

fiué poca la actividad de la artillería

en el frente de Flandes, pero al ano-

checer allcanzó gran violencia.

Los ataques parciales ingleses efec-

Los ataques parciales ingleses efec-

tuados durante lla noche y esta ma-

nama en la caretera Iprés-Messines

rilas exploraciones al campo de hoyos

que nos es bien conocido, haciendo

numerosos prísioneros y recogiendo

llas armas contenidas en algunos de

lios 25 tanks que están destruidos de-

francés, se limitó en el día de ayer

la actividad a bombardeos de escasa

importancia, allgo más intensos en la

El teniente Gontermann derribó en

Oriente.—Ejército del general von

Boehm Ermollii: Hubo allgunas accio-

nes all Este del Zbruoz. Los rusos se

presentaron otra vez dispuestos a li-

brar batalla entre el Dnilester y el

Lepes, all Norte del valle del Putna,

Ejército del general Mackensen:

Ejército del archiduque José: El

Aumenta la actividad en algunos

puntos entre la sierra y el Danubio.

enemigo ofrece resistencia al Sudeste

de Czernowitz. Estamos iniciando el

ataque. Nos encontramos delante de

la población de Sereth. Después de

la orilla Este del Bistritza nos apo-

deramos de varias alturas, desalojan-

el Casimuin y cerca del convento de

do a las retaguardias rusas.

En ambos lados del Moldava y en

violenta lucha ocupamos Radautz.

fracasaron con muchas pérdidas.

región del canal de La Bassée.

llucha aérea su 25 adversario.

En los demás sectores del frente

lante de nuestro frente.

Nuestras tropas emprendileron va-

y el Lya, fueron rechazados.

dos los empleados de la Diputación.

Voto de gracias

practicó cinco detenciones.

tía de las subsistencias.

brado.

goneses.

vincia.

han perdido.

una recompensa.

Desórdenes

Billbao, 7.

Zaragoza, 7.

Zaragoza, 7.

Vallencia, 7.

Vallencia, 7.

Nauen, 6.

TELEGRAMAS

Majdrild, 7.

La "Gaceta,

Publica un decreto autorizando la rescisión y modificación de los contratos de Obras públicas dependientes del ministerio de Instrucción pública, en las condiciones que se significan. También publica la ssiguientes reales ordenes:

Concediendo una serie de cruces pensionadas all personal del submari-

no «Isaac Perall».

Nombrando el personal para las oposiciones a la cátedra de Derecho Mercantill de España y principales naciones de Europa y américa, vacante en la Facultaid de Derecho de Barcelona. Presidente, D. Luis Palomo; vocalles: D. Rafael Ureña, académico; D. Lorenzo Benito, catedrático de la Centrali; D. Ricardo Checa, de la de Sevilla, y D. Francisco Lastres, en calidad de competente.

De Guerra

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» dispone que el auditor de brigada D. Ramón de Viala y de Ayguavives, excedente en la cuarta región, pase a la Capitanía general de la sexta; y que el teniente auditor de segunda, ascendido, D. José Samsó Henríquez, excedente de la cuarta región y agregado a la Embajada de España en Berlín, continúe en la misma situación.

La Compañía del Norte

El Consejo de administración de la Compañía del Norte se reunió ayer, deliberando secretamente.

A última hora de la noche, una delegación del Consejo cellebró una conferencia con el ministro de Fomento.

Los jaimistas

Las asambleas de provincias

El jefe de los jaimistas, marqués de Cerralbo, ha escrito al presidente de la juventud jailmista de San Sebastián haciendo afirmaciones regionallistas, pero dentro de la patria una e indivisible.

Después que se neunan las secciones en que fujé dividida la asamblea de Barcelona, se efectuarán reuniones en Oviedo, Valladollid y Zaragoza y se organizará la celebración de la segunda asambilea.

Habla Dato

Recibió el presidente del Consejo a llos perilodistas y nos dijoi:

Se acaban de recibir en el ministerio de Marina telegramais de las autoridades navalles de Vizcaiya dando cuenta de que a 50 milliais all Norte del Abra fué echada a pique por un submarino allemán la bonitera «Campo-libre», teniendo en la tripulación,

dos heridos graves y dos leves. El submarino se acercó, recogió a los náufragos y a bordo del submarino fureron curados los heridos. Los naufragos fueron trasladados a otra bonitera Ilamada «Sogalinda». Los Xalemanes dieron amplias explicaciones, diciendo que a consecuencia de la distancia no habían distinguido la bandera y creían que se trataba de una barca francesa.

La «Sogallinda» ha conducido los

náufragos a Bermeo.

Estas son las referencias oficiales que tiene el Gobierno, habiéndose dado traslado de los telegramas al ministro de Estado para que entable la oporiuma reclamación.

Conferencié por teléfono con el marqués de Lema y me dijo que los Reyes seguian sin novedad en San-

En el Consejo de ministros que celebraremos esta tarde seguiremos tratando de la cuestión ferroviaria.

Creo que se reunen ahora los dele-Ministerio de Cultura 2005

gados obreros, pues por lo visto lilegaron los que faltaban.

Preguntado acerca del resultado de la reunión del Consejo de administración de la Compañía del Norte, el Sr. Dato elludió contestar, añadiendo:

Esta tarde, en vista de las impresiones que tenga el Gobierno de ambas reunilones, adoptará los acuerdos que procedan, pudilendo adellantar la declaración de que si no se retira el aviso de huelga, tomará el Gobierno las medidas necesarias para asegurar el tráfico.

Un perilodista preguntó qué fundamento tenía la noticia de que se anticiparía el llamamiento de la quinta próxima con el pretexto de operaciones preliminares, contestando el senor Dato:

-No hay motivo para adelantar el llamamiento, ni en el Consejo se habló de semejante cosa. Pueden ustedes desmentirlo.

Me visitó—siguió diciendo—una comisión de obreros metalúrgicos de Billbao con Barrio y otros representantes de la Unión general de trabajadores, y me pildieron que el Gobierno intervenga en el conflicto.

Contesté a los visitantes que no podía tener otra misión que la oficial en esta clase de conflictos para mantener el orden público y evitar coacciones. Oportunamente ya intervenimos y seguiromos mediando con unos y otros.

Los metalúrgicos -

El comité nacional de la Federación metallúrgica se ha dirigido a las secciones comunicando el acuerdo de huelga general para el 10 del corriente, por solidaridad con sus compañeros de Vizcaya.

En virtud de observaciones de alleunas secciones se modificó el acuerdo apliazar la huelga para el día 13.

Resreva

El ministro de Fomento al recibir a los periodistas dijo que no podía anticipar ninguna impresión acerca de llas gestiones que realiza para evitar el conflicto ferroviario.

Hizo constar que desde hace tres días no ha hecho ninguna manifestación relacionada con este asunto, del que debe dar cuenta all Consejo de ministros que se cellebrará esta tar-

Los metalúrgicos y el Gobierno

All salir Barrio y los obreros metalúrgicos de Bilbao de hablar con el Sr. Dato nos dijeron que éste les informó de las noticias transmitidas por el gobernador de Vizcaya y que ellos pidieron que el Gobierno obligue a las autoridades de Bilbao a adoptar medidas de prudencia y reiteraron las quejas que habían formulado ayer, insistiendo en que de otro modo es posible que se extienda el conflicto.

El Sr. Dato prometió conferenciar de nuevo con el gobernador de Viz-

Dice Sánchez Guerra

Preguntado el ministro de la Gobernación acerca de la reunión de delegados ferroviarios que había de celebrarse anoche en la Casa del Pueblo, dijo que como faltaban algunos, delegados no se reunieron ayer y que lo harían seguramente este medio día.

Añadió que por esta razón el Consejo de ministros no se reuniría hasta las seis de la tarde para que pudiera deliberar el Gobierno sobre los acuerdos de llos ferroviarios.

DE PROVINCIAS Los ferroviarios

Valladolid, 7.

Ha sido detenido en la estación de Medina del Campo un ferroviario que rapartía proclamas invitando a la huelga. Los demás ferrovilarios hicieron causa común con el detenido y se le puso en libertad.

Ha pasado un tren militar conduciendo fuerzas del regimiento infantería del Rey núm. 7, que han sído, distribuidas por la línea.

Los submarinos Nauen, 7. En el Atlántico y en el mar del

Norte han sido hundidos por los sub-

Los repetidos ataques rumanos en

ESTABLECIMIENTO DE OPTICA de L. GARCIA

Ramblade S. Juan, 52-Tarragona

Los lentes y gafas que esta CASA vende constituyen un buen servicio, comodidad y elegancia, los cuales son construidos especialmente con objeto de evitar todas las molestias sufridas con el uso de lentes con cristales ordinarios.

La sección de óptica con que cuenta esta casa para el montaje de cristales y monturas, es de lo más moderno y en ella se atienden con exactitud y economía las prescripciones de los señores Médicos oculistas.

Especialidad en gafas y lentes para miope y vista cansada. — Gemelos de teatro y campaña desde 7.50 pesetas. Lentes y gafas desde 2 pesetas. — Barómetros y Termómetros de todas clases — Gafas ciclista y auto. — Impertinentes, brújulas, lupas, higrómetros de todas clases — Gafas ciclista y auto. — Impertinentes, brújulas, lupas, higrómetros, geringas y agujas de myecciones, etc., etc.

GRAN VARIEDAD EN MONTURAS DE ORO, CHAPEADAS, CONCHA, NIQUEL Y ACERO

NOTA. -Se hacen composturas de todas clases.

CONSULTORIO DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

ANTONIO ARTAL

Médico del Cuerpo de la Marina Civil por oposición. Ex-oculista del Dispensario de Nuestra Señora de Pompeya (Barcelona).

RAMBLA DE CASTELAR, 27, 1.º

HORAS DE CONSULTA: Todos los días de 9 a 12 y de 3 a 5. Los miércoles de 6 a 8 de la noche.

Visita en Valls todos los miércoles de 9 a 12.

TRIGO

CEBADA

Se compra en el almacén de harinas y salvados de

ABELLO Y TORRES Calle Barcelona, 6.—TARRAGONA

marinos otros seis vapores y dos veleros. Entre los vapores figuran: el vapor armado inglés «Paddington», con 8.000 toneladas de hierro; este buque fué hundido después de un combate. Hicimos prisioneros all maquinista.

Un buque tamque también armado. Los demás buques fueron hundidos en medio de fuerte escolita. De los velleros uno Lievaba carbón.

Acerca de los rumores que circulan de nuevo sobre enormes pérdidas de submarinos se hace constar que desde el 1.º de febrero al 1.º de agosto sollo hemos perdido por ténnino medio, tres submarinos all mes. Nuestra flotilla aumenta mensualmente en mucho más.

Parte oficial inglés

Carnaryon, 7. El comunicado oficial inglés dice lo siguiente:

A primera hora de la última noche atacó de nuevo el enemigo en las proximidades de Hollebecke, pero fué rechazado antes de llegar a nuestras l'in eas.

Otro ataque contra nuestras posiciones de Westhoen fué igualmente infructuoso.

Una patrulla de exploración alemana fué rechazada durante la noche al

Este de Ereny. Por la tarde el enemigo intento una incursión en nuestras trincheras

all Norte de Arleux. Fué cogido entre nuestro fuego de fusiliería y ametrallladoras antes de que llegara a acercarse a nuestras líneas, sufriendo bastantes pérdidas. Hemos avanzado ligeramente du-

rante el día al SE. y O. de Lens.

Ayer, después de varios días inactilvos, debido all tiempo, nuestros aeropllamos pudieron realizar varios ataques con éxito. En llucha aérea, cinco aeroplanos enemigos fueron derribados, caryendo uno detrás de nuestras lineas y otros tres tuvieron que aterrizar.

Uno de nuestros aparatos ha desaparecido.

Parte alemán

Koenigswusterhausen, 7. El gran cuartel general' alemán comunica lo siguiente:

Frente francés: Fuerzas del prin-

cipe heredero Ruperto: En Flandes la actividad de las artillerías fué solamente por momentos intensa en algunos sectores. En el campo de excavaciones se desarrollaron varios encuentros de patrullas. En el Artois, las posiciones entre

Hulluch y el Scarpe fueron sometidas a un violento fuego.

Ejércitos del príncipe heredero de Allemania: Ataques de tropas de asalto de Oldemburgo y de Wurtemberg, en la bata'lla de Dessi (al borde de la carrietera de Laon-Soissons) y cerca de Berry-au-Bac en el Aisne, nos permittleron hacer prisioneros y apoderarnos de botín,

Frente oriental: Fuerzas del maris-

cal de campo príncipe Leopoldo de Baviera: No ha cambiado la situación. Ejércitos del archiduque José: En el Sereth y en el valle del Suezawa

ganamos terreno luchando. También en los montes avanzamos a pesar de la sería resistencia enemiga. Nuevos ataques rumanos en el monte Casinu y cerca de Klosteriepsa (en

el valle de Putna), fracaisaron con se-

rilas pérdidas para el enemigo. Ejércitos del mariscal de campo von Mackensen: En ataques parcialles, regimientos prusianos y bávaros asalftaron las posiciones rusas al Norte de Focsani. Hicimos 1.300 prisioneros, apoderándonos de 13 cañones y de numerosas annas.

Frente de Macedonia: No se señallan acontecimientos de importancia.

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez, 5

APRENDIZ

se necesifia uno en la pastelería de D. Juan Pallá, Plaza Cedazos, 1.

ESCUELA PERICIAL MERCANTIL Carrera oficial de Perito Mercantil

(Comercio). Higiénicas habitaciones. Allegres y espaciosos jardines. IN-TERNADO.

Plaza San Francisco, 1.—REUS.

SE VENDE

PRECIOSO HOTEL, con toda clase de comodidades, a un killometro escaso de la capital.

Razón: Conserje del Instituto. MAQUINA PARA COSER Y BORDAR

SE VENDE una, casi nueva. Razón: calle Compte, núm. 10, 3°

DEPENDIENTE Y APRENDIZ

Se necesitan en la tienda de ultramarinos de Finmo Vives.

AUXILIAR

Falta para una Escuela (Sección de Párvulos) en la ciudad de Reus. Condiciones en esta Redacción.

Marrodan y Rezola.-Logroño : : Sucesores de Salustiano Marrodan : Esta casa construye



las mejores prensas y material para la fabricación de vinos PÍDASE CATÁLOGO GRATIS

ANTI-REUMATICO

MEJOR REMEDIO PARA EL ESTÓMAGO

Bicarbonato de 303a quinicamente puro

de Torres Muñoz

CAJITAS EN POLVO a 0'50 y 1 peseta

LATAS ECONOMICAS A 5 PESETAS

AVISO

LOS HERNIADOS (trencats)

Y AL PUBLICO EN GENERAL

ANTI-GOTOSO

PASTILLAS a 0°50 pesetas la cajita

SAN MARCOS, 11, (Farmacia).---MADRID

y demás Farmacias de España y América

"LA ESPOSA DELS CANTARS"

MOTET al Sagrat Cor de Jesús PER B. BOQUERAS

Un justificado motivo me obliga a llamar la atención de mi clientela y del público en general sobre el anuncio que publica mi contrincante.

Este señor que ha sido un simple dependiente mio. dice que llevó la dirección de mi casa por espacio de 14 años, siendo lo cierto que a causa de una grave enfermedad que me imposibilitó de estar al frente de mis negocios un año escaso, confié al mentado enieto la dirección de misorial organista per oposició de Espluga-Calva.—Aprovat per la Comisó diocesana.

De venda en las llibrerías y magatzems de música Preu 25 centims

Les altres pesses, que l'autor te iprovades les envia, copiades a ma, amb sa firma y saigell a qui les demani.

REVISTA PARKOQUIAL

Acción Social Católica

Organo oficial de la Unión Apostólica de Presbiteros seculares

Dirección y Administración: P. del Progreso, 5, Madrid.

> Precio de suscripción UNA peseta ANUAL

El pago de la peseta anual de suscripción da derecho a todos dos números y a los índices analítico y alfabético y a la portada.

A los Párrocos que contribuyan al sostenimiento de la Revista con cantidad menor de una peseta, pero que no baje de quince céntimos, se les servirá todo el año, pero no tendrán derecho a los índices y a la portada.

A los que no envien ni siquiera los quince céntimos se les dejará de enviar la Revista, entendiéndose que no la leen o que no quieren recibirla.

BIBLIOTECA GRATUITA PARA TODOS

La popular «Biblioteca PATRIA» ofrece a nuestros lectores lo que nunca se concedió al público: una suscripción especial formada por seis notabilisimas obras y el medio de formar gratuitamente una selecta e interesante Biblioteca.

La sus cripción que ofrece no cuesta más que seis pesetas anuales y ellas dan derecho a recibir las si-

guientes obras: «Lo difícil que es ir al Cielo» novela premiada, original de Linares

«Blasones y talegas», una de las mejores novelas del insigne Pereda. «Los suaves milagros», obra de Villaespesa y que también obtuvo premio en reciente concurso.

«El reloj del amor y de de la muerte», leyenda madrileña laureada recientemente y original de Emilio Carrere.

«Desamor», novela de Fernândez Villegas (Zeda)1

«La locura», novela también premiada y original del eminente novelista catalán Narciso Oller.

Ademes, para ir jormendo e cede uno de los que se suscriban una interesante y selecta Biblioteca gratuita, regulare el primer eno las obres que siguen:

«La gitanilla», novela, por Miguel de Cervantea.

«Romances castellanos», por varios autores.

zLa Estrella de Sevillas, por Lope de Vega. «Cuentos de PATRIA», casi todos

ellos premiados y originales de E. Menendez Pelayo, Rodriguez Marin, Concha Espina, etc.

«El alcalde de Zalamea», por Calderon de la Barca. «El sí de las niffes», por moratín.

到OLETIN DE SUSCEIPCION (Cortese y remitase firmado a las oficinas de la Biblioteca PATRIA, Bailén, 65, Madrid).

domiciliaprofesion. do en. . . provincia

. . . núm. acepta la suscripción especial que ofrece la «Biblioteca Patria», con derecho a la formación de una biblioteca gratuita, y sólo queda obligado al abono de pesetas seis, precio de la suscripción a la «Biblioteca Psteles:

Girms,

sujeto la dirección de mi establecimiento. JOSE PUJOL-CIRUJANO Especialista en la curación de las hernias (trencats) con 30 años de práctica entre la casa Clausollas de Barcelona, y mi establecimiento en Reus Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación o contención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean, desde 3 pesetas a 125. Fajas hipogástricas o ventrales, tirantes omopláticos. Gran surtido en lentes y gafas para miopes y vista cansada. Gemelos teatro y campaña y todo lo concerniente al ramo de óptica, cirujía y

ortopedia NOTA.-No equivocar este antiguo y acreditado establecimiento «LA CRUZ ROJA» dirigido por persona competente y con título profesional, con otro de igual artículo que hay en la misma calle y que seha establecido cerca de mi casa.

"LA CRUZ ROJA"

MONTEROLS, 16. REUS CASA FUNDADA EN 1896

(Al lado del fabricante de gorras don Isidro Pons)



CASA EXCLUSIVA

GÈNEROS DE PUNTO

IOA. DE GONZALO GONELLA

10, Cardenal Casañas, 10 BARCELONA

CERRADO LOS DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS◆

SERVICIOS DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA

LINEA AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor I. ISABEL DE BORBON saldrá el 4 de agosto de Barcellona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor LEON XIII salde agosto de Bilbao drá el día y Santander, el de Gijón, el de de Vigo, para Río Ja-Coruña, y el neiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LINEAS A ANTILLAS, MEJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El vapor MANUEL CALVO saldrá el 25 de julio de Barcellona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracnuz y Puerto Méjico.

El vapor ALFONSS XIII saldrá el 16 de agosto de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con transbordo en Habana.

El vapor MONTEVIDEO saldrá el 10 de agosto de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Malaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curação, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Ba-

Para más informes dirigirse a su Tomás, Plaza de Olózaga, 12.

rrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumana, Carupaso, Trinidad y puertos del Pacífico. LINEA DE FILIPINAS

El vapor drá el día de junio de Barcelona, para Port-Said, Suez, Colombo, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE FERNANDO POO El vapor CATALUÑA saldrá el 5 de agosto de Barqelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de

Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma demás escalas intermedias y Fernando Póc.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hillos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

SERVICIO EXTRAORDINARIO PARA HABANA Y NEW-YORK

El vapor ALFONSO XII saldrá de Billbao el día 6 de agosto, de Santander el 7, de Gijón, el 8, de Coruña el 9 y de Vigo el 10, para Habana, de donde negresará por New-York. Agente en Tarragona: D. José Vilar

op-Pil Callicida Modelo



ANÉCDOTA

Llegó a la ciudad de X... un lio fresco anunciando que mediante el pago anticipado de determinada cantidad, daria el secreto para librara eternamente de los callos.

Fuese a verle un hombre, a quien previo el pago de lo estipulado, dijo el brujo callista:— Pasee V descalza por esta sala hasta que yo vuelva, Veinte minutos después, entra de

nuevo el extirpa callos preguntando al paciente: - ¿Como va? ¿le duelen ce. minando por aquí? -|Oh no! |yendo descalzo y sobn

esta blanda alfombra no siente dolor galunol -Pues... jande V. siempre asil ...

Efectivamente: o caminar siemen así o usar COR PIK Callicida Modelo

REMEDIO SEGURO APLICACION FACIL CURACION RAPIDA

Son los distintivos de esta acredia da marca cuya fama es universal.

a Cor-Pik no hay callo que le resista SI LE DUELEN A V. LOS PIES, ACUERDESE DE CALLICIDA COR-PK MODELO

que en seis días extirpa los más antiguos callos, las ojos de gallo y las más rebeldes durezas Pero, aunque hoy no le duelan, tenga presente que COR-PIK es el rey de los callicidas, pues mo hay callo que le resista! Miles de personas que caminaban tristes y con fatiga, andan hoy contentas y ligeras por haber und solamente:

Una caja de COR-PIK valor pesetas 1'25

Devisito en Tarragona: Droguería de José A. Sans Bajada Misericordia, 2

GRAN BALNEHRIU DE SHRIH MIRKINH

SITUADO EN EL PUEBLO DE PRATDIP (PROVINCIA DE TARRAGONA)

Inauguración el día 1.º de julio

Curación radical de los padecimientos nerviosos, principalmente los que tienen origen en el agotamiento y desgaste del mismo, por razón de la vida agitada de las grandes poblaciones y de aquellos que son consecuercía de enfermedades infecciosas o crónicas y en los convalecientes, de se sultados positivos para los enfermos del estómago, hígado y riñones, en llas anemias y en los vicios de la sangre, a lla que devuelve su vigor y composición normal. La mejor agua y de más positivos resultados para los artríticos y reumáticos.

Nuevo y magnífico Balineario de aguas purísimas, de gran radioactividad (104 volts. por litro), rodeado de bosques y situado a 400 metros sobre el nivel del mar, en la región montañosa de Pratdip. Clima sano y muy agradable. Temperatura media en verano. Magnífico Hoteli de nueva y apropiada construcción, con soberbias habitaciones para las familias pudiertes, y otras de clase más económica para las de modesta posición. Almentación sana, nutritiva y abundante. Cocina especial para los enfermos cuyo estado así lo requiera. Salones de lectura, billar y tresilho. Campo de tennis y otros sports. Excursiones a los montes de Vandelliós y a diversos puntos pintorescos.

Sitio muy apropiado para los veraneantes. Capellán en el Establect miento, quien celebrará Misa a diario.

Viaje por ferrocarrill hasta Reus y desde esta ciudad all Balmearo tiene el Establecimiento un servicio de automóvilles. Para más informes y condiciones dirigirse a la Administración

RONDA UNIVERSIDAD, 15, principal. BARCELONA

Por su poderosa radioactividad, por la altura, por la acción tónica de llas aguas, emanaciones carbónicas de sus frondosos bosques, está indicado como un poderoso modificador de las enfermedades del aparato resp ratorio.



SUAVIZA, SECA DELEITA

SEDANTE BEBE

es infinitamente superior a los polvos de arroz y a todas clase de féculas, porque jamás fermenta

HIGIENICO

SEDANTE BEBE

COMUNICA A LA PIEL LA FINURA DE LA SEM

Sin iguel para sepolear a los niños y systemies las consi anas molestias que siempre ocasionan el roce de las mediale contacto de la orina con su delicada epidermis. El rela Bedante Bebés de exquisito y suave perfume, es impair ble y, por tanto, penetra en los repliegues de les ber carnes y as adhiere perfectamente, refresca y calms por encanto toda irritación cutánea. Es indispensable bién a los adultos para secar el cuerpo después del largo baño o de afeitarse y en toda afacción, cescalidades. aspereza de la piel.

DEPOSITO EN TARRAGONA Droguería de José Antonio Sans.—Bajada Miserico

IALERTA ALERTA! ALERTA!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que se les ofrezcan, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los lleven.

(c) Ministerio de Cultura 2005